

EL EGOISTA

por Denis

ERASE uno de los innumerables hombres venidos al mundo sin para que, mimado por la suerte y siempre quejoso de su suerte. Primogénito de padres acaudalados, había pasado la juventud en colegios y universidades. Antes de que tuviera que echar mano a la cultura adquirida para vivir, sus padres tuvieron el acierto de morirle. Entró así en posesión de bienes cuantiosos que le ahorraban toda preocupación. Pero no estaba contento. Merecía más, mucho más, a su juicio. Era una injusticia que sus hermanos, menores e inferiores, hubieran compartido con él la fortuna por los padres dejada. Si el mayor no es privilegiado si el superior no es privilegiado, ¿de qué le vale ser mayor y superior? ¿Para qué había perdido él tantos años en el estudio? Sin perder ninguno, sus hermanos eran iguales a él. Y eso no era lo más irritable, con serlo tanto. Lo más irritable era que para los demás tampoco contaban sus estudios. Se le trataba como a no importa quién que jamás hubiera abierto un libro.

El hecho de que haberlos abierto él ningún fruto hubiera dado, no le parecía digno de mención. Tenía una cultura. Era bastante. Sabía el griego, y el latín, y porción enorme de otras cosas. No hace falta que el saber dé fruto. Está ahí, exigiendo el respeto. Nadie, nadie le mostraba respeto alguno por su saber. No eran dignos, cuantos le rodeaban, ni de que le mirara.

Tampoco por su fortuna el respeto que se le tenía era exagerado. Salvo por aquellos de cuyos servicios no podía prescindir. Respeto, por tanto, que no le satisfacía. Respeto como pagado. Para los que gozaban, como él, bienes en abundancia, era uno de tantos. En cuanto a los que habían perdido la juventud, como él, en colegios y universidades, unos le envidiaban, sin respetarle, otros, pocos, ciertamente, pero algunos, le menospreciaban, como si hubiera robado la fortuna. Tal vez, lo admitía, la habían robado sus padres, o sus abuelos, o los abuelos de sus padres — ¿hay fortuna que no tenga ese origen? —, pero no él. Y a pocas manos tan dignas como las suyas podría haber ido a parar. Si los hombres cultos no merecen los bienes, ¿quién los merece? Pueden los hombres cultos, por poseerlos, cultivar su personalidad, ya cultivada, elevarse a hombres ejemplares.

No era su caso, pero no por culpa suya. La falta de consideraciones de que era objeto le impedía aprovechar el ocio. ¿Cómo podía entregarse a labor tan ardua en la situación en que se hallaba? Juzgado ya por sus padres, y por las leyes — imperfectas, imperfectas —, igual a sus hermanos, juzgado un igual por los otros afortunados, envidiado por muchos de los que eran en efecto sus iguales —; no todos, no todos! —, y menospreciado por otros, ¿dónde estaba el ocio para cultivar la personalidad? Así evitan los hombres que salgan a luz tesoros ocultos.

No tenía ningún deseo de hacer dar fruto a su saber. Lo había dicho de una vez para siempre. No hace falta que el saber dé fruto. Basta con que exista. Basta con que aquel que lo posee lo goce y lo acreciente. Basta con que aquel que lo posee cultive la flor exquisita que es. Adorno de la sociedad. Si la sociedad no aprecia las flores exquisitas, peor para ella.

No las aprecia, no. Allí estaba él, para atestiguarlo. No podía cultivar su saber. Lo tenía abandonado. Se había visto obligado a abandonarlo. No por preocupaciones materiales —; sólo habría faltado eso! —; por preocupaciones morales. Gozaba de fortuna, sí, y de consideración, era indudable; pero ni desde lejos la fortuna que debía gozar, ni la consideración de que era acreedor. Otros que no eran como él, sus propios hermanos, gozaban fortuna igual! Otros que no eran como él, tantos y tantos individuos sin principios ni instrucción, eran considerados como él. Y hasta más considerados. Se tenían atenciones para ellos que para él no se tenían. Lo había visto, lo había comprobado. Un cualquiera, en muchas ocasiones, había sido tratado mejor que él. Y hasta las mujeres, esos animalillos sensuales, ¿había que ver cómo se comportaban! Tenían que venir a buscarle, a un hombre de su especie, con dinero, y cultura, y maneras, y presencia. Pues no, no venían. Tenían que ir a buscarlas él. No porque tuviera deseos de casarse —; lejos de su mente pensamiento tan disparatado! —; por distraerse. No le está prohibida a un hombre llamado a ser flor exquisita de la sociedad, aunque no lo sea, por culpa de la sociedad, por culpa únicamente de la sociedad, distracción semejante. Sí, tenía que ir a buscarlas él, y en seguida comenzaban a exigir, a exigir: otros se las llevaban; otros con quienes le habría dado vergüenza compararse. Hombres bastos, sin ninguna delicadeza. Era él quien tenía derecho a exigir, no las mujeres. Descendía hasta ellas, descendía con ellas. No le comprendían, no comprendían nada. Y ¿quién no era como las mujeres? Nadie había ante quien no tuviera derecho a exigir. Todos le volvían la espalda. Había comenzado eso por sus hermanos. No tenía, empujando por ellos, otra historia que contar.

Acabó — no había otro modo de evitar tales amarguras —, por encerrarse en su casa. No para cultivar su saber —; ¿dónde estaba el humor para tarea tan delicada? —, sino para entregarse a consideraciones sobre la imperfección de la sociedad, que así deja morir, o marchitarse, las flores como ningunas otras propias para embellecerla. Rodeado de cuanto le era debido, ¿qué hombre no habría llegado a ser? ¿Atentos para él sus hermanos, y prontos al sacrificio por él — y no otra era su obligación —; ¿atentos para él los extraños, como el gozadores de bienes, pero sin cultura; ¿atentos, y no envidiosos, los que compartían con él la cultura y no los bienes; ¿atentos los que le menospreciaban, no acertaba a ver por qué, cultos también, y no envidiosos — lo sentía, lo sentía que no le envidiaban, como los otros: ¿soportaba mejor la envidia que el menosprecio —, podría haber seguido cultivando su personalidad, ya para él muy alta, pero siempre, cualquiera, por alta que esté, a mitad de camino, o al principio del camino. Cima rara vez alcanzada, la de una personalidad perfecta, pero a la que habría ascendido, con el calor que se le debía, para que todos le miraran. Bastaría que le miraran ahora, en la parte de la cima en que estaba, para que continuara ascendiendo. Que le miraran y le admiraran. Y que a la admiración siguiera cuanto la admiración comporta. Ahí le tenía la sociedad, incapaz de valorar los méritos, abandonado en mitad del camino, o al principio del camino, aunque ya tan arriba comparado con no importa quién.

Entregado a esas consideraciones le sorprendió la ruina. No contenta con ser tan imperfecta, la sociedad se había precipitado a catástrofe sin precedentes. Y el dinero que poseía, antes seguridad para toda la vida, apenas le permitiría vivir ahora un año. Tenía que pensar, por primera vez, en casarse. Haría ese favor a mujer que, poseedora de más dinero que él, dispusiera aún del suficiente para gozar de la seguridad que antes gozaba. No había otra solución para él. Descender ahora a echar mano de su cultura para vivir, ¿imposible, imposible! No podría soportar esa negación de toda su existencia: la cultura es un lujo, no un instrumento. Y también tendría que despedirse para siempre, aunque por otras razones que hasta ahora, del cultivo de la personalidad. Porque, con una mujer junto a sí, ¿cómo pensar en nada semejante?

Encontró la mujer buscada. Todos los hombres que buscan mujer por motivos parecidos encuentran la mujer buscada. Están ahí, esas mujeres, como esos hombres. Nacidas para ellos, como ellos para ellas. Responden esas mujeres a necesidades de esos hombres, y esos hombres a necesidades de esas mujeres. Forman sociedad. Cada cual aporta al fondo común sus miserias. Para esconderlas. Y las esconden. Y viven. Casi más bien que cualesquiera otros. Respetados, y hasta juzgados respetables.

No vivieron, él arruinado y la no tan arruinada, ya casados, tan bien como otros igual que ellos casados. Se negó él, desde el principio, a reconocer el favor recibido, y quiso que ella reconociera, sin titubeos, el que él le había hecho. No lo logró. Era su mujer como todos: incapaz de comprender el lado de qué hombre estaba.

Pronto — la naturaleza es así, no se cansa de traer al mundo seres superfluos — la mujer anunció al marido que iba a ser madre. Y comenzó, porque iba a ser madre, y porque no tenía otra cosa que hacer, a tener caprichos de difícil satisfacción, a desear cosas que no había, que la catástrofe había acabado con ellas, o frutas de otras estaciones. Y a desearlas a gritos, mirando a su marido como a un enemigo.

Un día, quiso, de súbito, salir de paseo. Nunca habían salido juntos. Accedió él, para ahorrarse un escándalo. Ya en la calle, desde lejos, vio ella, en un escaparate, una manzana. No era tiempo de manzanas. Razón sobrada para que ella las deseara.

— Ve, ve — gritó a su marido —, y cómprame manzanas. Obedeció el marido. Volvió a poco, llena la boca del entonces raro fruto. Y dijo a su mujer:

— Tienes mala suerte. No había más que una, para mí.

Intensa Información española

LA POLICIA FRANQUISTA Y LA VISITA DEL GRUPO «OLDARRA» DE BIARRITZ
SAN SEBASTIAN (OPE). — La actuación del grupo folclórico vasco «Oldarra» de Biarritz la pasada semana, en el teatro del Gran Kursaal de esta capital, tuvo como ya indicamos, un éxito completo.

Pero esta manifestación de folclore vasco, dió lugar a que la Policía franquista extremara su celo por temor a «expansiones separatistas». Así, al llegar a la capital donostiarra, los componentes del grupo, un policía se acercó a uno de los autobuses que ostentaba el banderín de «Oldarra», bordado en los tres colores de la bandera vasca y arrancó con evidente señal de rabia aquella enseña «subversiva». Otro de los policías se llevó a una señorita integrante del grupo y le quitó, con los peores insultos, un impermeable con la bandera vasca que llevaba prendido en su vestido.

A cada una de las representaciones acudieron unos cincuenta policías secretos — y al frente de ellos el Jefe de policía, Andrade —, para vigilar las reacciones del público.

LAS PREVISIONES PARA LA COSECHA DE 1949

MADRID. — El Ministerio de Agricultura se ha decidido a prevenir a la opinión de las muy desfavorables perspectivas de la próxima cosecha, en la nota mensual correspondiente a la situación de campos y cosechas en España, al finalizar el pasado mes de abril.

Pero no es sólo de la cosecha verdadera no va a ser satisfactoria. La situación del campo es ya desde ahora muy difícil en otro punto de vista: el de la mano de obra. Ha debido, por ello, el Gobierno de Franco acudir a otros medios para hacerla frente, mediante la concesión de créditos a las comarcas afectadas por la sequía.

LAS DETENCIONES EN EL MARRUECOS ESPAÑOL

TANGER (OPE). — Se reciben en esta ciudad informaciones completas sobre las detenciones practicadas en Marruecos.



EN TORNO A LAS EMISIONES ESPAÑOLAS DE LA RADIO-DIFUSION FRANCESA

El tema de las emisiones españolas de la R.F. sigue preocupando a la prensa parisina. «Combat», en un comentario de su director Claude Bourdet, se suma a la protesta que hacía el periódico «Francia-Tireur» en un artículo que reproducimos en nuestro número anterior sobre las limitaciones políticas impuestas al servicio español de Radio París. Bourdet comenta el tema en estos términos:

« Dos de nuestros colegas han publicado esta mañana una información que si bien es reveladora de un estado de espíritu bien conocido, no deja de causar estupefacción; deseo de llegar a un acuerdo hispano-francés extensivo a España el sistema de televisión de los 819 líneas, el Ministerio de Negocios Extranjeros ha dado a la Radio francesa, escritos en idioma español, consignas prohibiendo todo ataque a Franco e incluso cualquier noticia susceptible de desagradar al jefe del Estado español. Deseos de comprobar aserto tan grave, nos hemos preocupado del asunto y pedimos a Franco la exactitud de la noticia dada. Y añadimos que la censura que se ejerce en las emisiones de lengua española en las noticias de la A. F. F. refiriéndose a actividades de los republicanos españoles y otras informaciones que podrían desagradar a Franco, ha causado en España viva emoción, con tanto más motivo por cuanto los españoles que conocen la lengua francesa pueden escuchar dichas noticias por las emisiones francesas, y por lo tanto, hacer una comparación. Y en la radio se reciben cartas cursadas desde España en las que se pregunta: ¿ Os habeis vuelto fascistas? Los intereses de la televisión francesa, son legítimos. Pero, ¿ lo es también ese distanciado apoyo al Gobierno de Franco que equivale a una inverosímil confusión de valores. Además, hay que preguntarse si, bajo el pretexto de acuerdos técnicos, no se ha encontrado el modo de facilitar el apaciguamiento con el fascismo español. »

LAS DIFICULTADES ECONOMICAS DEL REGIMEN FRANQUISTA

El « Sunday Times » publica un despacho de su corresponsal en Madrid, Cedric Saitor, que describe el estado de la economía franquista. Dice que el país vive en un estado de crisis económica, que el comercio exterior está completamente deteriorado porque apenas ha sido renovada durante estos últimos trece años, y aunque estos dos últimos problemas se resolverán — dice — la falta de energía eléctrica que ha limitado el trabajo de las factorías a dos días por semana, impide a las empresas encontrar solución. Añade el corresponsal que a los efectos de la sequía hay que agregar el caos administrativo que existe en la « Barcelona Power Light and Traction Company », la empresa canadiense « arbitrariamente incautada — subraya — a principios del pasado año por un sector

financiero español. » Y el corresponsal completa el cuadro dramático señalando que la falta de energía hidroeléctrica no se puede suplir con carbón importado del extranjero por falta de divisas y que por otra parte los intereses de los elementos estraperlistas pueden finalmente obstruir cualquier solución que, al incrementar la producción, fuera en perjuicio de su provechosa explotación de la situación actual.

Las autoridades franquistas han hecho presión cerca de los representantes de la Prensa de Marruecos y de la zona internacional de Tánger para que no hicieran mención alguna de las detenciones ni de los rumores que circularon en torno a estos incidentes. Un periodista español de Tánger, corresponsal de una Agencia de información americana, que envió un cable a los Estados Unidos referente a esta cuestión, fue llamado inmediatamente al Consulado franquista de esta ciudad, siendo amenazado si reincidía en difundir tales informaciones.

DIFICULTADES ECONOMICAS EN LOS CONSULADOS FRANQUISTAS

NUEVA YORK (OPE). — Los funcionarios consulares franquistas en Norteamérica — y lo mismo puede aplicarse, según nuestras referencias, a los establecidos en los países latinoamericanos — están atravesando grandes apuros económicos, pues hace ya ocho meses que no perciben sus emolumentos.

Los citados funcionarios se quejan amargamente de esta situación, señalando el contraste enorme entre aquella y los cuantiosos gastos que realiza el señor Lequerica en su campaña de « Embajadas » permanentes de Washington, en la que invierte dólares a raudales obsequiando a gentes de diversos medios norteamericanos, con finalidades meramente de propaganda y captación.

El exceso de población...

(Viene de la primera página).

El exceso de población se derivan las guerras para conquistar mercados y avasallar al vecino. Creando de consumo los problemas de distribución y transporte, simplemente para abastecer a los ejércitos de conquista, ya que de no ser la guerra, con toda seguridad aún se desconocería el DDT, la desintegración del átomo y todos los derivados de la sulfanilamida. Vivimos en la era de los contrastes. Se superan los adelantos, se multiplican las innovaciones, se perfecciona todo y la humanidad sigue reducida a rebajón que tiene que ser sacrificado para que no se interrumpa el festín del Capitalismo y del Estado, en contubernio con la Iglesia.

El boletín informativo de Ider Press nos ofrece desde hace algún tiempo la interesantísima lectura de colaboraciones técnicas y políticas relacionadas con la cuestión española. Una reciente, la del 9 de junio, nos habla nada menos que de la guardia civil, y en términos verdaderamente entusiastas.

LIBROS

- « Rusia y España ». — García Pradas 135
- « El Proletariado Militante ». — A. Lorenzo 450
- « Sugerión de España en el mundo ». — F. Alalz 35
- « Reconstrucción de España ». — E. Carbó 250
- « El Hombre que ríe ». — Victor Hugo (2 tomos). — Uno 150
- « Orgia Romana ». — Castañe 200
- « Atrévete ». — Louys 200
- « Poesías Completas ». — A. Machado 250
- EN FRANCÉS: « La Révolution Inconnue ». — Volaine 420
- « Mon Communisme ». — S. Faure 290

Las EXPORTACIONES FRANQUISTAS A LA ARGENTINA
BUENOS AIRES. (OPE). El « Monte Udala » de la Compañía Azucar, que hace unos días ha entrado en este puerto procedente de la Península, acusa la misma pobreza que los anteriores arribos en punto a exportaciones franquistas a la Argentina. Sólo trajo unas veinte toneladas, correspondientes al siguiente cargamento:

Dos cajas de conservas, una caja de azafrán, dos cajas de material sanitario, seis cajas de maquinaria y accesorios, y ciento once cajas de material de cañería.

LA ESPAÑA DE FRANCO

ENTRE el vecindario madrileño se ha hecho circular la simpática hoja a manera de Edicto que nos transmiten nuestros compañeros y que publicamos a continuación:

NUEVAS RESTRICCIONES EN EL FLUIDO ELECTRICO

- 1º — Los señores que se encuentren en estado y hayan de dar a luz, se abstendrán de hacerlo, hasta nueva orden, a no ser en el caso de que funcione con Grupo electrogeno.
- 2º — Los ciudadanos en estado de embriaguez, vienen obligados a no hablar con nadie, ya que asimismo queda terminantemente prohibido llevarles la corriente.
- 3º — En todos los campos de fútbol se vigilará que los porteros no hagan uso de las planchas para detener los balones.
- 4º — Nadie podrá trabajar durante el día en dos oficinas distintas, pues desde esta fecha queda prohibida también la instalación de enchufes.
- 5º — Se ruega al vecindario acuda a los cinematógrafos y procure presenciar las películas siguientes, por estar consideradas las mismas de interés nacional: « Vinieron las lluvias », « Agua en el suelo », « Las aguas bajan negras », « Aguas turbias », « El aguacero » y « Huella de luz ».
- 6º — Desde las 7 de la tarde no podrán circular por la calle más que las personas de pocas lucas.
- 7º — Las ideas luminosas que pudieran tener cualquier español están terminantemente prohibidas.
- 8º — Los escritores quedan advertidos de la prohibición de poner en sus obras Diálogos fluidos.
- 9º — Las señoras que se encuentren en estado y hayan de dar a luz, se abstendrán de hacerlo, hasta nueva orden, a no ser en el caso de que funcione con Grupo electrogeno.
- 10º — Los ciudadanos en estado de embriaguez, vienen obligados a no hablar con nadie, ya que asimismo queda terminantemente prohibido llevarles la corriente.
- 11º — Nadie podrá trabajar durante el día en dos oficinas distintas, pues desde esta fecha queda prohibida también la instalación de enchufes.
- 12º — Se ruega al vecindario acuda a los cinematógrafos y procure presenciar las películas siguientes, por estar consideradas las mismas de interés nacional: « Vinieron las lluvias », « Agua en el suelo », « Las aguas bajan negras », « Aguas turbias », « El aguacero » y « Huella de luz ».

«Ider Press» alterna los entusiasmos stalinistas con el elogio de la guardia civil

Un cuerpo de orden público con estas cualidades — concluye el insigne colaborador de Ider — será el sostén más firme de la República; la garantía de sus gobiernos y la tranquilidad de los ciudadanos españoles.

Este « curioso » trabajo que exalta las virtudes del instituto más repugnante que ha conocido España, nos trae a la memoria la conducta de los hombres que durante la gobernanación republicana se obstinaron — contra la voluntad del pueblo — en su defensa. Y nos recuerda también la sangre que hizo verter en Pasajes, en Arnedo, en Sevilla, en Yuste, en toda España; los centenares de caídos en aquel período bajo los maderos asesinos de la incivil guardia; la colaboración en los crímenes de Asturias, con la Legión extranjera y su participación final en la sublevación fascista.

Es posible que algún español antifranquista lo haya olvidado? No. Ni siquiera los que pertenecieron al Cuerpo e hicieron con nosotros la guerra pueden pretender el restablecimiento de los tricronios en una España nueva. El instituto mal llamado benemérito se ha hecho odioso al pueblo español!

Y ahora: ¿ cómo a Ider Press se le ha ocurrido distribuir semejante « colaboración »? ¿ Acaso es por compensar las frecuentes intrusiones stalinianas en su noticiario? ¿ O quizá alguna nueva consigna nacional-unionista?

De todas formas, una buena plancha.

Las relaciones secretas entre Polonia y la España franquista

CUANDO en las Naciones Unidas el delegado inglés reprochó al polaco ciertos negocios secretos con la España franquista, quedó éste completamente desarmado. Y, con objeto de salvar en lo posible su prestigio y el de los demás corifeos stalinianos, volvió a intervenir en el preciso momento en que se iba a proceder a la votación, pronunciando breves palabras para desmentir la acusación inglesa de la venta de motores de aviación. No había tiempo, ni convenía tampoco reproducir la discusión y el « amigo » representante de Polonia, marcado, aunque apuradamente, el tanto a su favor.

Sin embargo, hemos mantenido en estas columnas que las relaciones entre los agentes de Franco y los polacos eran ciertas. Y tan ciertas resultan que, para cubrir las aparien-

cias, el gobierno comunista de Varsovia, ha encarcelado a los sujetos encargados de la operación: Mecislav Warth, director general de la Central gubernamental de Importación y Exportación « Polinex » y a León Rappaport, consejero comercial de la delegación de Polonia en Suecia.

NECROLOGICAS

J. García
Los compañeros de Lyon nos participan la triste nueva del fallecimiento de J. García, antiguo militante confederal de la gastronómica barcelonesa.

Carmen Calvo
El pasado día 16 tuvo lugar en Perpignan el sepelio del infortunado compañero José Iglesias Iglesias, que constituyó una sentida manifestación de duelo.

José Batet
Falleció en Sète, el pasado día 27 de mayo, el conocido compañero de Tarragona José Batet, que desde hace largo tiempo venía padeciendo una penosa enfermedad.

Compañeros: Leed y propágad

« El dolor que los compañeros de la F.L. de Sète participan al hermano del infortunado José Batet, nuestro buen amigo Enrique, ex secretario general del C.N. de SIA, unimos el muy sincero de la redacción de S.O.L.I. »

« Si no lo podéis adquirir en vuestra localidad, pedidlo a Joulin Robert, 145 quai Valmy. París X. CCP 5561-76 »

« El dolor que los compañeros de la F.L. de Sète participan al hermano del infortunado José Batet, nuestro buen amigo Enrique, ex secretario general del C.N. de SIA, unimos el muy sincero de la redacción de S.O.L.I. »

HOMBRES DE LA C. N. T. EN LA FRONTERA galaico-portuguesa

(Viene de la primera pág.)

garon con infelices campesinos, re- novaron el momento, el momento a « claudar » (pasar) a los sospe- chosos de estar en relaciones y ayu- dar a la gente de la montaña. Y es- tas medidas desesperadas les gana- ron mayor odio en todos los pueblos. Más tarde, y con intervención de las altas jerarquías falangistas, se procedió a la realización de una gran operación combinada en la que par- ticiparían las fuerzas de guarnición en Galicia y destacamentos de la policía portuguesa. Fijaban los fasis- tas todas sus ilusiones en el éxi- to de esta ofensiva simultánea y fraca- sa, sin embargo, su mayor fracaso...

ANISOS Y COMUNICADOS

- J. L. DE PARIS**

A los efectos de propaganda y con el propósito de organizar durante los meses de verano algunas reuniones campesinas en conjunto, las J. L. de París invitan a todas las Federa- ciones de la región parisiense a que se pongan en relación con el compa- ñero Guillén, 52, rue Labat, Paris 18.
- F. L. DE AUVERGNIENS**

Los compañeros de Auvergniens son invitados a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar el viernes, 17 de los corrientes, a las nueve de la noche, en el domicilio social.
- A TODOS LOS GRUPOS ARTÍSTICOS**

El Grupo « Tierra y Libertad », de la Federación Local de Lyon, desea ponerse en relación con los demás Grupos artísticos, de Francia y de otras partes, a fin de nuestro sentir libertario.
- Se trata de cambiar impresiones en torno a todo cuanto pueda referirse al teatro social, al objeto de valorizar, en lo máximo, nuestra labor artística, hecha para los fines solidarios acostumbrados. Habida cuenta de que todos nuestros grupos están compuestos por compañeras y compañeros, abnegados y voluntariosos para la escena, creemos interesarse por las posibilidades de orden artístico. Son éstas: la renovación de repertorio, intercambio de obras, adaptaciones, traducciones, estudio de obras originales, etc.**
- La correspondencia para los fines indizados puede dirigirse a la siguiente dirección: Gerardo Vicente, C/te Lafayette, Boite Postale, 7, Villeurbanne (Rhône).**
- C. I. DEL HERAULT-GARD-LOZERE**

En la reunión celebrada en la Gran Comuna para la constitución de dicha F. L. han sido designados para el comité de gestión los compañe- ros siguientes:

 - Secretario, J. Bassons; tesorero- contador, J. Molina; propaganda, C. Virgos.

(Continuación) Pero si hay verdadera valentía, diríjase contra el salvajismo. En su « Programme for survival », que aquí sigo muy de cerca en homenaje a Lewis Mumford, cuyas coincidencias con el anarquismo me interesa destacar, dice aquel gran norteamericano: « Toda institución es, por definición, una sociedad para la prevención del cambio. » Y a eso quizá añadiría Vico, tan sagaz al ver la historia a través de sus indicios filológicos, que en las humanas instituciones prevalecen, como indicó la palabra, los más remotos instintos. Ahora bien; la institución por excelencia, que es el Estado, fué creada para guardar y acrecer las presas del salvajismo, y con ellas el espíritu salvaje de los hombres predatorios, en cerrada oposición a todo intento de cambio. No obstante esa oposición, el hombre se hizo fabril, y su trabajo cooperativo trocó la vida en conviven- cia, civilizó la sociedad. Esta civilización ha ennobrecido el salvajismo que el Estado ha retenido, mas lo cierto es que la sociedad, con todos sus refinamientos morales y materiales, con su formidable técnica cooperativa, es servidora del Estado por imperio de la fuerza y de la ley; es instrumento del salvajismo estatal, que al emplearse desgasta su barmiz civilizado, hasta de- jaría en su salvaje desnudez instintiva y primigenia. De ahí que Mumford, con gran razón, haya dicho: « El enemigo más formidable se halla dentro del país: es el Poder. » Y que yo añada: es el preciso desbaratar el Poder imponiéndole el desarme.

DESINTEGRACION MORAL

Mumford basó su nobilísimo y bravo manifiesto en las proféticas palabras de otro norteamericano — el historiador Henry Adams — que escribió en 1905: « De continuar el ritmo de evolución que ha habido desde el año 1600, no hará falta otro siglo, ni aun siquiera medio, para invertir el pensamiento. El Derecho, en tal caso, desaparecerá como teoría o como principio a priori, para dar plaza a la fuerza. La moralidad quedará convertida en policía. Los explosivos alcanzarán violencia cósmica. La desintegración se sobrepasará a la integración. » Son, en verdad, frases geniales; y Mumford nos hace ver que casi todas se han cumplido en nuestro tiempo. En 1896 descubrió Becquerel la radioactividad; en 1918 encontró Rutherford el modo de desintegrar el átomo; en 1945 fueron desintegrados por explosiones atómicas miles y miles de japoneses, y hoy sabemos todos que el Planeta entero podrá hacerse inhabitable para...

ALMAS MUERTAS...

(Viene de la primera página).

podido saber si Zensl Müsham y de ella por mucho tiempo. Después de lo que había visto y vivido en Rusia, toda la ilusión de esta buena mujer era poder abandonar lo antes posible ese país que padecía una dictadura tan oprobiosa como la que Hitler imponía a su pueblo y bajo la cual había sucumbido su marido. Su hermana, que residía en los Estados Unidos, consiguió para ella el visado de entrada de América, pero mientras esperaba el día de salida de la URSS fué detenida nuevamente. La NKVD tomó esta vez el asunto en sus manos y actuando en el mayor secreto impidió la divulgación de la detención. Una comisión especial condenó administrativamente a Zensl Müsham a una pena de ocho años de trabajos forzados, destinándola a un campo de Rusia europea. En enero de 1940 fué trasladada con varias otras prisioneras de nacionalidad alemana a la prisión moscovita de Boutirki. En una de aquellas celdas, donde se encontraba también la popular artista Carola Neher, viuda del célebre poeta alemán Klumbund, que había sido condenada a diez años por un delito análogo al que se reprochaba a Zensl Müsham, convivió a su lado amargos días. Ignorábamos la suerte que nos estaba reservada, y aunque Stalin había establecido un pacto con Hitler no podíamos creer por demasiado diabólico, que su cinismo llegase hasta el extremo de entregar maniatada a la Gestapo a los refugiados políticos que un día le solicitaron hospitalidad y protección. Sin embargo, bien pronto pude constatar que para la arbitrariedad y la falta de escrúpulos del dictador soviético no existe verdaderamente ningún límite. Con treinta compañeros de desgracia, entre los cuales se encontraba el ex-redactor del periódico comunista « El Eco del Ruhr », el joven húngaro Bloch y un joven militante comunista de Dresde que había sido condenado a muerte en rebeldía por su nombre, fué entregada por la policía soviética a la Gestapo en el puente de Brest-Litovsk. En la celda de Boutirki quedaba la buena compañera Zensl Müsham y no puedo decir la suerte que bajo la férula de Stalin ha conocido después.

El periódico berlinés « El Socialdemócrata » hacía en su número del 6 de abril de 1948 y con motivo del setenta aniversario del nacimiento del poeta Erich, asesinado por los nazis en Orianienburg, esta pregunta: « ¿Dónde está Zensl Müsham? Dicho periódico publicaba asimismo una carta que Walter Hanke, de Frankfurt-sur-Mein, había dirigido al diario social-comunista unificado « Alemania Nueva » y en la que se solicitaba una declaración sobre la suerte que había corrido en Rusia Zensl Müsham. Hanke refería en esta carta, a título de ejemplo, mi propia historia, y se expresaba así: « Margarita Buber fué entregada por la policía de Estado rusa a la Gestapo en febrero de 1940, en Brest-Litovsk. Yo no he...

S. I. A. ● JIRAS ● C. N. T. Y FESTIVALES

- EN ANGOULEME**

El domingo 19 de los corrientes, a las tres de la tarde, en el Teatro Municipal de Angoulême, tendrá lugar un gran festival organizado por Solidaridad Internacional Antifascista en el que el cuadro artístico « Renacimiento » pondrá en escena el drama de Joaquín Dicenta.
- JUAN JOSE**

Como fin de fiesta algunos artistas conocidos deleitarán a la concurrencia con la ejecución de jotas y otras canciones españolas. Se invita a todos los antifascistas.
- EN PONDENER**

Los jóvenes libertarios de la Grand Combe organizan una jira que reunirá a todos los jóvenes libertarios y familiares de dicha localidad y pueblos limítrofes en Pondener, el día 19 de los corrientes.
- EN DICHA REUNIÓN**

campesino, un compañero disertará sobre un tema de actualidad.
- EN ST. GERMAIN EN LAYE**

El día 28 de los corrientes, las Juventudes Libertarias de París organizarán una reunión campesina en el bosque de St. Germain-en-Laye. Salida: a las siete y media de la mañana, en la estación de St. Lazare. Se invita a todos los compañeros y familias.

LA DEFENSA DE OCCIDENTE civilización y de embustes negados por la razón, cada vez más culta. Embustes, malos instintos, peores instituciones y pésimos intereses han conseguido prevalecer en la vida pública, en la social, en la económica; y, con raras excepciones, los hombres más avisados, que en su fuero interno condenaban todo eso, de labios afuera lo enaltecieron, con deseos de hincar el diente en ello. El Estado, la Iglesia y el sistema de economía rapaz, como reductos principales de cuanto es sabidamente pernicioso y enemigos jurados de toda sana renovación, han sido los principales causantes de la degeneración moral en que ahora nos sentimos desintegrados de espíritu. Esta desintegración no ha podido producirse sino al cabo de una crisis filosófica que anunciaba la social. Galileo, observador del mundo físico, tuvo que excluir al hombre de él; y esa disociación, determinada por la Iglesia y semejante a la expulsión de Adán y Eva del Paraíso por catar el sabor del Bien y del Mal, ha viciado toda la ciencia experimental desde su mismo principio. Si Galileo tuvo que limitarse a estudiar la naturaleza disociada del hombre, Descartes separó la misma naturaleza de su propio observador; si éste fué meramente un pensador, aquella fué una abstracción. ¿Y por qué? Porque las instituciones prohibían entender y gozar la naturaleza de modo más rico, más íntegro y más humano. Y en ese trance seguimos: el de la forzosa deshumanización. Todo se deshumaniza: lo mismo la ciencia que la técnica, la economía que la política, las teorías que el arte. Galileo reniega de sí mismo ante el tribunal de la Inquisición, pero entre dientes murmura: « E pur si muove... » ¿Qué mejor ejemplo de desintegración intelectual y moral? Hemos llegado a agotar en todo orden cuanto nos dió el Renacimiento, y hasta nos faltan la actitud y la aptitud renacentistas. Marx, que demolí buena parte de un sistema político-económico, no nos legó más que embustes — embustes digo, y no errores — para crear otro nuevo. Y en todo estamos como en pintura: diciendo que son pintores los picaros de tal arte. Si no acabamos con la influencia de los Picasso, los Matisse, los Aragón y los Auden del arte, de la política, la religión y la ciencia, todo el mundo será pronto como un cuadro o un poema de los artistas desintegrados. Hoy por hoy, Mumford tiene razón al afirmar que la moral es la Policía, solamente « un instrumento del Estado », y que la contrapartida — mejor, quizá, el complemento — intelectual y moral de la bomba atómica es el nihilismo de quienes en nada creen y contra nada se revelan. ¿COMO SALIR DEL ATOLLADERO? Cabe decir que el atasco en que nos vemos es un sucio atolladero de viejas contradicciones. Salir de él no es otra cosa que terminar de contradecirnos y encomendarnos a la santísima trinidad que elogiaba el Nazareno: la de pensamientos, palabras y obras. Verdad que uno conciba, verdad que debe decir, para ajustar su conducta a ella. Sólo procediendo así nos libraremos de viejos y de nuevos trampantojos. Digo esto teniendo en cuenta que casi todas las emi- nencias europeas y norteamericanas que en estos últimos años, ante los peligros de la guerra atómica, han condenado brillantemente la mayor parte de cuanto aquí ataco yo, y especialmente...

por J. GARCIA PRADAS

LA SANTA WEHME, asociación secreta nazi

(Viene de la primera pág.)

infinidad de sociedades secretas con igual fin: CASTIGAR A LOS TRAIDORES DE ALEMANIA, fórmula que, como todas de idéntica finalidad, adquiere elasticidad inmensa, permitiendo toda suerte de confusiones, abusos y monstruosidades. Los principales tenían nombres tan inocentes como éstos: « Liga para el trabajo en común », « Pensamiento racista libre », « Fieles en la montaña », etc. Cuando Goering agrupó bajo sus órdenes a las fuerzas políticas, con elementos de esas sociedades secretas formó su temida Gestapo, que fué una Santa Wehme oficial, con ramificaciones activistas en el extranjero, como paso a demostrarlo con HECHOS ocurridos hasta antes de la Segunda Guerra Mundial. El profesor Lessing, asesinado en Mariembad, en territorio checoslovaco. Los hermanos Rotter fueron perseguidos en el Principado de Lichens- tein, y uno de ellos, muerto con su mujer, al intentar abandonar el automóvil que los llevaba a Alemania. El Dr. Bell fué asesinado en territorio tirolés, en 1933. El ingeniero Formis, inventor de uno de los « rayos de la muerte » y de su aparato de T. S. H. especial, fué muerto a balazos en Checoslovaquia. (Yo estuve allí). El periodista Berthold Jakob, fué...

¡POR ESPAÑA! Un comunicado de la F. L. de NEVERS

Es peculiar a los militantes del Movimiento Libertario, mostrar su fuerza de carácter y energía ante la adversidad. Tanto más cuanto ésta pretende frenar el impulso de sus actividades. La lucha que en el Interior de España sostenien con tanta abnegación nuestros valerosos compañeros; la batalla que la resistencia libra contra los esbirros; y las múltiples actividades de conspiración que en la península se desarrollan, pueden tener como fin la caída del Torquemada moderno. El pueblo español, sumido en la más bárbara de las represiones morales y materiales, permanece callado. Pero el valor y arrojo de que hacen gala nuestros grupos de acción, hablan por todo el pueblo. Poco a poco las democracias occidentales y el fascismo rojo oriental, van preparando el terreno propicio para, más tarde, dar entrada en la ONU al régimen que condenaron con notas políticas, pero que no dejan de ser notas políticas. Nosotros, compañeros exiliados, debemos poner fin a la pasividad y el cansancio del exterior. Debemos reaccionar con ímpetu y energía para hacer frente y abastecer en lo posible a aquellos otros compañeros que, para todos, exponen no sólo su libertad, sino su vida. Ningún militante, ningún afiliado o simpatizante, debe de quedarse aislado de esta iniciativa, cuyo resultado va a reponer las fuerzas que nos representan en la acción. En nuestras aportaciones, en la entrega de unos francos que la mayoría nos gustaría que fueran prácticos, depende el impulso e incremento de las actividades que tanto deseamos. Aunque nos quedemos solos, solos tenemos que proseguir nuestro camino. Los senderos tortuosos, las conveniencias políticas y la diplomacia internacional, se burlan de la dignidad del pueblo español. Ante la indiferencia del mundo, nosotros haremos frente a la maldad organizada. Con el fruto de nuestro trabajo, contribuiremos a reforzar la solidaridad que en todos los aspectos los trabajadores de España necesitan. La Federación Local de Nevers del MLE-CNT en Francia, impulsada por un reducido número de militantes y apoyada por otros tantos por sus afiliados, ha decidido que un grupo de militantes contribuirá con 500 francos mensuales al Fondo Pro-España, y el resto aportará según sus posibilidades. Este acuerdo, que no restringe en nada las cotizaciones normales, tampoco reduce los que la Organización en general tiene tomados para este fin. Es de todos que el Movimiento recibirá sus fondos, sin intereses; para nada los nombres de quienes efectuarán las entregas. La Organización se valorizará por su espíritu de modestia, y un Movimiento como el nuestro, valdrá lo que valgan sus militantes. Para el mes de junio Nevers ha entregado al comité Nacional la cantidad de 8.870 francos. Esta contribución se seguirá efectuando mientras las circunstancias de trabajo lo permitan. Si el ejemplo cunde, nos daremos por satisfechos. No nos guía otro interés que el de despertar el ánimo que la militancia necesita. El amor a las ideas y el interés orgánico, no pueden ser expresiones sin contenido.

PARADEROS

- Joaquín Martínez, que salió de Burdeos para trabajar en el departamento de Landes, comunicará con Felipe Bayón, a Cavignac (Gironde).
- Hortensia Vidal, de la Línea de la Concepción (Cádiz), se pondrá en relación con Miguel Romero, su Sauchez, C/ma. de Flon (Cher).
- Gregorio Giménez, que habitaba en Belves (Gironde) así como Máximo Sevilla, de Casada (Navarra), y demás compañeros, se pondrán en relación con León Giménez, Ciment Mamby, Le Creusot (S. et L.).
- Cristina Vallejo y sus hijos Antonio y José Zapata, que hace 3 años vivían en St.-Ouen. Quien pueda informar sobre esta familia, se ruega lo haga a: Juan Rubalo, rue Saint-Saens, 51, Blanc-Mesnil (S.-et-O.).
- Joaquín Nicolás Valverde, o quien sepa su paradero, lo comunicará a Plácido Cuesta, Mines de Merle, par Belves (Dordogne), para darle noticias de su compañera.

BUZON profesional

Angel Martín, a Pompiery, par Seyne les Alpes (Basses Alpes) empleará un equipo de leñadores, para cortar madera de mina, en particular pinos.

